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111學年度第 1學期班（畢）聯會會議會議紀錄 
 

時間：中華民國 111年 11月 30日(星期三)上午 10時至 11時 40分 
地點：本校仁愛樓四樓綜合活動教室 A 

 

壹、校長致詞：各位師長、各班班聯會代表，大家早安、大家好，今天是召開 111
學年度第 1學期班畢聯會時間，在座的同學都是班上的代表，有反
應就會有溝通，班畢聯會辦理的目的是為了讓同學學習民主的機
制，學習如何跟別人溝通，學習當現代化的公民，同時，希望大家
表達的過程中，除了要口齒清晰，並注重民主的素養，期待大家是
理性、正向、有禮貌的，請具備公民應有的風範及素養。希望今天
會有個良好且順暢會議，感謝大家的與會，謝謝。 

   
貳、各班級建議： 
  教務主任建立觀念：一、108課綱的精神是各位要有自主學習、溝通互動的能力，

各班透過民主程序將各位選出來，既然是班上推舉出來的
代表，是代表班上發言，不是以個人情緒來發言。二、各
位手上有拿到餅乾的，代表你很守時，反之，希望這些同
學能有時間觀念。三、待會各位選出來的班畢聯會幹部，
希望這些幹部該出席的會議要出來開會，有參與開會才會
知道學校做了些什麼。 

 ●建一甲建議：西螺 A線油車站坐車時間太早。                  
  生輔組答覆：考量路況、車程、到校時間，本學期開學前均已完成調整。另請

檢視個人作息時間或考量住宿。 
   主教補充：當下志松教官有詢問當事人，這屬個人因素，希望自行調整作息

時間或考慮住宿。 
   
  ●商一乙建議：希望商科可以有校外教學。 
          說明：可以去都會商場看看、觀摩。 
  實習處答覆：每年高二皆有辦理相關活動。 
  煜融組長補充：因高一本職學能尚不足，且撰寫高一校外參訪的計畫也不會通

過；校外參觀皆以高二為主，各科校外參訪活動都是各科科主
任努力撰寫計畫、努力爭取經費而來。 

 
 ●資一甲建議：一、制服更換 
        二、男廁衛生 
     說明：一、星期一第二節課是體育課，所以大家都在班會那節課換衣服，

壓縮了班會時間，但如果下課換，廁所人太多，會壓縮體育
課時間，且上完課也不會換回制服，等於帶一套衣服只為了
穿二十多分鐘。 

        二、男廁小便斗被當菸灰缸使用，很難清理。 
  教官室答覆：一、請依本校服裝儀容規定辦理。 
  衛生組答覆：二、加強取締。 
      補充說明：1.請各班就分配區域落實環境衛生清潔工作，勿被動。 
        2.請將各廁所窗戶打開，使其通風。 
        3.已請工讀生在午休時段加強巡查廁所。 
        4.戒煙班愛校服務，加強地點打掃。 
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        5.請校安人員加強巡視校園各角落及廁所。 
        6.透過監視器加強巡視，一發現則依規定送衛生局開罰。 
        7.利用朝會、班週會時間加強宣導。 
        8.各班打掃若發現煙蒂，請馬上通報衛生組或學務處，立即處理。 
 
 ●資一乙建議：建議下次工程應改為寒暑假施工。 
          說明：影響上課學習。 
  庶務組答覆：各項補助計畫有核定執行期間，工程規模及工期長短也不相同，

小型短期的工程會盡量利用例假日或寒暑假進行，較大型且工期
長度必需利用到學期中進行者，亦會盡量避免高噪作業工項在平
日進行，學校重大活動（例如期中考及運動會）也請廠商配合暫
時停工，以盡量不影響同學學習為原則，但工程進行時難免會造
成不便與噪音，請理解並體諒，美麗的校園要靠大家共同努力。 

 
  ●廣一甲建議：一、廣播系統 
        二、書包改用背的 
        三、外套太薄 
        四、可否設班級櫃 
        說明：一、教室廣播設備太差，導致大家聽不清。 
        二、側背包裝的容量太少，且背的才能讓肩膀兩邊承受相同重量。 
        三、冬天只能在內添加衣物。 
        四、廣設東西多且教室小，根本無地方可放材料，只能上放學來

回帶。 
  總務處答覆：一、日前測試音質良好，請廣播者放慢放大，同學們安靜聽講。 
  員生社答覆：二、由學校統一規定書包樣式，收集意見或請學務處協助調查意

件後再決定是否變更樣式。 
   補充說明：請更具民主素養及組織能力。好的雙肩背包價格高，建議可由同

學找尋適當的樣式，讓各班同學認同樣式及價格，經班級代表聯
會自治會通過，再提請學生服裝儀容委員會決議。 

        （備註：2年前員生社理事主席有請廠商提供後背包樣式給全校同
學登記預購，但全校僅三個同學訂購，因訂購數量少價格就貴，
最後因價格高無人購買。） 

  員生社答覆：三、目前外套樣式因個別體感溫度差異，有人說冷有人說熱，所
以還是請同學自行彈性調整內搭穿著。 

  總務處答覆：四、列入未來新建教室考慮。 
 
  ●美二甲建議：一、公訓 
        二、運動會 
        三、彈性課程 
          說明：一、建議可調整兩天三夜，行程可以豐富一點。 
        二、運動會比賽衣服不用扎進去褲子。 
        三、彈性課程可以多一些。 
  訓育組答覆：一、考量費用和與高三校外教學參觀區別，建議維持兩天一夜。   
  體育組答覆：二、扎衣服為安全考量。 
  教學組答覆：三、彈性課程開設數量需符合教育部 1.2~1.5倍開設，即 12~15

門課程，並需達 12人以上之課程始可成班，故目前開設合於
規範，建議同學高三時可針對有興趣的課程呼朋引伴使其成
班，或選擇自主學習課程，自我規劃。 

  汶峰主任補充：建議往後公訓活動盡量在星期四、五辦理，能讓學生多點時間
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休息，且如遇學生確診，也較好處理。 
    
 ●商二乙建議：考程安排 
     說明：希望學校安排考試的時間不要太趕，開學一個月馬上段考，有任

課老師在前一天才把課上完，同學根本沒時間好好複習，也有老
師向學校反應多次，但學校都不採納。 

  教學組答覆：1.以一學期 20週，扣除三次段考的週次，再扣掉連假，平均 5.5
週左右要安排一次段考，第一次段考排在 111學年度上學期第 6
週後段，並無同學反應 1個月情形。（教務處主任補充：連假、
大型活動，尚需考慮工科技藝競賽、商科技藝競賽，這些參賽
同學的權益也要顧及） 

        2.學校開會都依照行政程序召開，教職員工生都依比例參加，本
次校務會議並無學生代表參加（聽總務處說，通知學生代表，
但學生沒來參加），教師也在校務會議充分表達，也進行投票表
決，何來多次向學校反應，學校不採納，可否請同學說明清楚？ 

        3.今年因為疫情關係，或許教師上課進度受影響，但教務處全權
授權給各科調整段考進度，一個活動都必須經過各層面討論，
並不是某個同學一句話抹煞掉很多人的努力。 

 
  ●會二甲建議：一、希望能盡快完成施工！（要上體育課或倒回收不方便） 
        二、希望工人抽菸可以遠離教室。 
        三、校園能多辦活動，校外參訪增加。 
  庶務組答覆：一、目前工程進行順利，預定於 11月底完工。 
  庶務組答覆：二、學校是禁菸的場所，即使是外來的施工廠商也要遵守，學校

方面除在工程協調會及工程進行中持續宣導要求外，在與廠
商的契約中也有明列罰則，只要取得事證，一定落實執行依
契約裁罰，期望在柔性宣導及剛性裁罰下，促使廠商約束所
轄人員不當行為，以維持校園清新的空氣。 

  豪彥主任補充：建議同學見到校園內施工工人抽菸時，偷偷地拍照提供給總務
處依契約裁罰。 

  實習處答覆：三、每年皆有辦理相關活動。 
  訓育組答覆：三、配合各種節日與校內節慶辦理，增加週會內容多樣性。 
 
 ●資二甲建議：合作社麵包、餅乾、飲品多一點（總類、數量） 
     說明：希望可以有多點選擇（八寶粥、花生牛奶） 
  員生社答覆：配合改進中，部分產品受教育部規範許可下，盡量增加學生需求，

符合校園食品認證就可以。 
      補充說明：在接收到訊息的第一時間就已馬上進貨八寶粥及花生牛奶。本校

員生社所販賣之所有飲料、食品售價都比鄰近之連鎖超市便宜，
建議同學們在學校員生社消費購買，且本校落實盈餘回饋分配紅
利給有來消費的師生。 

 
 ●廣二甲建議：一、工人不要抽菸。 
        二、學校植物太少。 
     說明：一、上課時，味道一直飄進教室，影響上課，長久之後造成學生

呼吸道受損。 
        二、綠化環境，使校園擁有良好的學習環境，讓學生可以在下課

時多出去走走、看看，放鬆心情。 
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    庶務組答覆：一、學校是禁菸的場所，即使是外來的施工廠商也要遵守，學校
方面除在工程協調會及工程進行中持續宣導要求外，在與廠
商的契約中也有明列罰則，只要取得事證，一定落實執行依
契約裁罰，期望在柔性宣導及剛性裁罰下，促使廠商約束所
轄人員不當行為，以維持校園清新的空氣。 

  庶務組答覆：二、學校有部分區域為褐根病區，部分區域白蟻為患，將整體評
估綠植規劃，以增加種植的植物，綠化校園。 

 
 ●商三乙建議：不要第一節上體育課。 
     說明：第一節上體育課，老師一定會要我們跑步，然後又衝刺，雖說一

定要吃早餐，但因為吃太多會想吐，但吃太少又會暈倒，所以請
各位老師們想想第一節上體育課是有效率的嗎？已經有學生暈
倒、氣喘發作、吐的，第一節就累倒，那接下來的課大家就想睡
覺，所以請全校師生們去想想這個議題，已經有家長反應了。 

  教學組答覆：1.因排課需在 29節課表時間內，排入 31個班級（62節）之體育
課，且同一班級不可同日或隔日排體育課程，並維持同時段內
三個以下之班級上課，以維護品質，故達成所有課程與班級之
需求有其難度。 

                2.排課符合相關規定，同學若有身體不適之狀況，請速向任課老
師反映，並調整自身作息時間。 

 
 ●廣三乙建議：畢業歌。 
     說明：可以投現成的歌，也可以投原創歌，再選。 
        希望盡量是校內自己寫歌。 
  訓育組答覆：視原創歌產出質量後票選決定。 
   補充說明：歡迎各班或學生提供歌曲，讓畢聯會來討論或由畢業班票選，非

僅採用詞曲創作社創件之歌曲。 
 
 總務處提醒各班同學：星期六日重補修同學請勿搭乘電梯，若電梯突發故障，又

遇假日廠商無法提供維修服務時，甚至會有立即性的生命
危險。學校資源有限，提醒同學愛惜班級及學校公物，無
障礙電梯及廁所請留給真正有需要的同學及同仁。 

 汶峰主任呼籲：請重補修同學要有公德心，自行做好垃圾及廚餘的回收，不要將
中餐吃剩的東西及碗筷、飲料瓶丟、倒在洗手台、飲水機、廁所
洗手台或廁所的垃圾桶裡。 

 
參、臨時動議 
  美一甲：學校運動會訂飲料，亂倒在美一甲前的洗手台。 
  汶峰主任答覆：訂購外食請填寫外訂餐飲申請單，並請各班代表回班上加強宣

導，飲料喝剩的顆粒狀或塊狀等固態料，請當成廚餘回收，勿
隨意倒棄在洗手台。 

  建一甲：開放訂購外食、外賣，午餐不要硬性規定要訂餐。 
  汶峰主任答覆：訂購外食請填寫外訂餐飲申請單，但午餐不要硬性規定訂餐這

個建議，學校考量學生們的衛生安全及營養均衡，並需與家長
溝通，再行研議。 

 
肆、校長勉語 
  一、針對同學建議午餐開放外賣問題，第一我們有衛生安全的考慮，學校午餐

供應的廠商都是有衛生署衛生認證，每天都有同品留員生社冰存供檢驗，
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同學訂購外食若出問題，責任歸屬問題大；第二需要給同學們營養均衡的
午餐，這問題仍需與家長會充分地溝通。 

  二、廁所煙蒂堵塞問題，令人痛心。校長任內將全校的廁所整建、重建，都是
校長與總務處相關同仁辛苦寫計畫，到教育部報告，才爭取經費改建的。
卻因同學們的不好習慣，讓新改建的廁所不堪使用，是令人痛心的事情。
請勸戒你身邊有抽菸的同學，抽菸會影響健康，會罹患肺癌，能在年輕時
改掉這個不良的習慣，請儘早戒煙。 

  三、廣播系統問題，請當下立即到總務處報備，積極地處理。 

  四、因溫室效應而造成全球平均溫度上升的現象，及每個人體感溫度不同，請
同學用洋蔥式穿著法解決外套太薄問題。 

  五、學校對活動的安排是有用意的，公訓為訓練課程，兩天一夜最剛好，不致
於太累；同學們的活動安排應由少到多，高二公訓兩天一夜，等高三時校
外教學參觀活動為三天兩夜，同學的負擔也不會太大。 

  六、有關段考考程及範圍安排，每個老師都可以依照授課時間安排考試的範圍，
教務處全權授權給各科調整段考範圍，而考程有方方面面需考量，且多校
都在這週辦理段考。 

  七、好漢不吃眼前虧。工人在校內抽菸是不對的行為，校方也跟工人反映多次
未見成效，提醒同學取證時請小心。 

  八、學校面積狹小，且某些區域有害蟲及褐根病區，日後會盡可能綠化校園環
境。 

  今天同學的整體表現良好，同學們都很理性且有禮貌，大家都有充分地溝通，
還是希望爾後同學們有問題，可以即時反應給各處室，即時反應可以即時處理，
不用等到班聯會議再來處理，感謝大家今天的與會，謝謝大家。 

 
伍、散會（上午 11時 40分） 

(再度提醒各班班聯會代表，彙整提出建議前，請先行至校網－最新消息 
 －表件目錄－行政單位點選學務處訓育組－按關鍵字搜尋，參閱 104至 
 110學年度之班聯會議各班建議與答覆，以免過多重覆問題，謝謝。） 


